

Fraktionsantrag: (Tischvorlage)

Rat: 29.08.2018

Beratungsgegenstand

Aufnahme von Flüchtlingen in der Stadt Mönchengladbach nach dem Beispiel der Initiative der Städte Düsseldorf, Köln und Bonn; hier: Antrag der Fraktion von Bündnis90/Die Grünen vom 30.07.2018; Vorlage 3275

Beschlussentwurf:

Der Rat beschließt:

„Wir brauchen eine Europäische Lösung!“
Mönchengladbacher Erklärung zur Flüchtlingssituation im Mittelmeer

Die Menschen in Mönchengladbach haben bewiesen, dass sie helfen können. Wenn Menschen vor Not, Tod und Terror fliehen, finden sie in Mönchengladbach einen sicheren Hafen und eine Bürgerschaft, die sich engagiert, hilft und den Weg zur Integration in unsere Gesellschaft aufzeigt. Auch 2015 hat die Stadt gezeigt, dass sie die geflüchteten Menschen aufnehmen kann, die nach dem Verteilungsschlüssel zugewiesen worden sind und sogar darüber hinaus.

Die Mönchengladbacherinnen und Mönchengladbacher blicken mit Sorge und Unverständnis auf die aktuelle Situation im Mittelmeer. Die Verteilung von geretteten Menschen aus dem Mittelmeer darf nicht an nationalen Egoismen scheitern! Es muss eine europäische Lösung der Verteilungsfrage geben, die sicherstellt, dass kein Mensch im Mittelmeer ertrinken muss und keinem Rettungsschiff die Einfahrt in einen sicheren Hafen verwehrt wird.

Einmal in Europa angekommen, muss schnellstmöglich geklärt werden, wer hier bleiben darf und wer wieder in sein Heimatland zurückkehren muss. Gleichzeitig müssen die Anstrengungen verstärkt werden, um Schleppern das Handwerk zu legen. Wir brauchen legale Wege der Migration, und daher begrüßen wir die Arbeit an einem Einwanderungsgesetz.

Es geht darum, Menschen in Not zu helfen und als Europäische Gemeinschaft zusammen zu arbeiten. Mönchengladbach wird dabei seinen Beitrag leisten und geflüchtete Menschen auch in Zukunft aufnehmen. Wir erwarten von allen staatlichen und europäischen Ebenen, dass eine schnelle Regelung im Sinne einer humanitären Lösung gefunden wird.

Begründung:

Erfolgt mündlich

Mönchengladbach, den 29.08.2018

gez.
Felix Heinrichs
SPD-Fraktionsvorsitzender

gez.
Thomas Fegers
Fraktionsgeschäftsführer